

Urge OCDE a concretar reformas (Reforma 15/02/13)

Urge OCDE a concretar reformas (Reforma 15/02/13) Por Ulises Díaz Cd. de México México (15 febrero 2013).- Para México, en 2013, la tarea clave para generar crecimiento es concretar reformas que permitan mejorar la calidad de la educación, reducir las barreras a la inversión extranjera directa (IED) y bajar las barreras a la entrada y competencia, dijo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El País, entre las 35 economías que forman la institución, es el que tiene la mayor brecha de ingreso per cápita respecto al promedio de la institución, documenta el reporte "Buscando el crecimiento 2013" (Going for growth), emitido hoy. "La amplia brecha existente del PIB per cápita en relación con la mitad superior de la OCDE es generada, principalmente, por un nivel y tasa de crecimiento bajos de la productividad laboral", explica el documento. Según la institución, la principal prioridad en México es mejorar la calidad de la educación, donde identifica que la baja matriculación educativa y una pobre calidad en ella limita las ganancias de la productividad, lo cual genera un alto nivel de desigualdad. La OCDE señala que si bien se han introducido ciertas mejoras para establecer estándares de calidad, tanto en desempeño estudiantil como en selección de profesorado, aún es insuficiente dados los resultados obtenidos. "Se requiere elevar el rendimiento escolar y reducir la informalidad laboral para aumentar la productividad y mejorar los resultados del mercado laboral. Además de aumentar la productividad, mejorar los resultados educativos de nivel primaria y secundaria favorecerá la acumulación de capital humano y reducirá el grado de desigualdad en los ingresos", indica el informe. Otro tema que la OCDE señala como prioritario son las restricciones a la IED, en donde el País está considerado como de los más restrictivos y ocupa la posición 32 entre 35 naciones en cuanto a restricciones se refiere. "Las barreras a la inversión extranjera directa en servicios e infraestructura están entre las más agravantes de la OCDE, perjudicando al comercio, la inversión y la modernización tecnológica", señala el documento. Según la institución, es necesario disminuir las restricciones al capital extranjero en transporte, medios de comunicación y telecomunicaciones de línea fija, así como en servicios financieros. La reducción a las barreras a la entrada y competencia también deben ser abordadas puesto que los costosos trámites de registro y la falta de competencia en sectores clave de la red representan un lastre para el crecimiento. A este respecto, la OCDE recomienda bajar las barreras a la iniciativa empresarial y a la creación de empresas para fomentar el empleo en el sector formal, reducir aún más las barreras a la entrada en operación de sectores de redes múltiples. De igual manera, este reporte hace una nota especial en abrir la industria petrolera a la inversión. "(Se recomienda) reducir las restricciones a la inversión privada en la empresa petrolera nacional, PEMEX, y mejorar su administración", dice el documento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo